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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

До конца года с территории Таймыра вывезут 90 тысяч тонн строительного мусора. 
Минобороны продолжает работу по ликвидации заброшенных военных городков. 

В Норильске прошла рабочая встреча с участием министра экологии и рационального 
природопользования края Павла Борзых, а также руководством Центрального военного 
округа по объектам накопленного вреда в Арктической зоне, принадлежащих Министерству 
обороны. 

…«Перед нами стоит задача, поставленная руководством страны, – в 2022–2024 годах 
навести порядок в Арктической зоне России, – отметил Павел Борзых. – Указом президента 
страны предписано, чтобы вся сумма штрафа, поступившая в федеральный бюджет от АО 
«НТЭК», была направлена на улучшение экологической обстановки региона. Однако за 
короткий период все 146 миллиардов рублей освоить невозможно, поэтому средства 
распределили по разным субъектам. На Красноярский край, и в том числе Норильск, 
выделено 38 миллиардов рублей. Сейчас мы находимся в финальной стадии утверждения 
бюджета следующего 2022 года и плановых 2023–2024-х. По каждому из объектов 
накопленного вреда окружающей среде и свалок, расположенных на территории Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района и Норильска, принадлежащих Минобороны, мы 
должны расписать механизм реализации мероприятий». 

Заместитель командующего войсками Центрального военного округа по МТО Алексей 
Лемякин в свою очередь рассказал, что на сегодня насчитывается 24 освобожденных 
военных городка. Шесть из них полностью демонтированы. 

«В ноябре 2020 года мы приступили к демонтажу 68 зданий и сооружений, относящихся к 
собственности Министерства обороны и непригодных к эксплуатации. Ликвидация 
производилась взрывным и механическим способом. В апреле эти работы завершены, после 
чего началась рекультивация земельных участков, вывоз строительного мусора и засыпка 
грунта, – сообщил Алексей Лемякин. – Кроме того, мы провели демонтаж антенных полей в 
районе Волочанки. На следующий год, с началом навигации, вывезем весь собранный там 
металлолом. А пока его складируем и готовим к погрузке на баржи». 

Объем строительного мусора, по словам военных, оказался больше запланированного, 
поэтому вывоз будет происходить в два этапа. В этом году планируется убрать 90 тысяч тонн 
отходов, а на следующий год – еще 60 тысяч тонн. 

«Вторая наша задача – провести рекогносцировку тех объектов, которые находятся на 
территории Диксона и Хатанги. Нужно исследовать городки в этих населенных пунктах, 
определить их назначение, состояние и принять решение о демонтаже либо дальнейшем 
использовании. И соответственно – определить объем работ и необходимых ресурсов. В 
Хатанге работы начнутся в апреле 2022 года, по Диксону вопрос еще открыт, – рассказал 
Алексей Лемякин. – Что касается бывшего военного городка в Алыкеле, то аэродром 
планируется развивать, так как есть необходимость обеспечения безопасности этого региона 
страны. Принято решение Минобороны и Северным флотом о строительстве двух объектов 
на территории Норильского гарнизона. Все работы планируем закончить до 1 сентября 2022 
года». 

«Северный город» 
 

«Идет подготовка к принудительному голосованию»: в Диксоне почти в 3 раза выросло 
число избирателей 

В избирательной комиссии Красноярского края рассказали, почему в поселке Диксон 
стало почти в 3 раза больше избирателей, чем на предыдущих выборах. 

На резкий рост количества избирателей в поселке Диксон обратили внимание депутаты 
ЛДПР. Они проанализировали, сколько было избирателей во время предыдущих выборов. За 
последние 5 лет количество людей, имеющих право голоса в населенном пункте снижается 
— с 389 до 218. Однако перед выборами к ним неожиданно добавилось еще около 500 
человек. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В Крайизбиркоме Newslab пояснили, что в поселке по-прежнему зарегистрировано 218 
избирателей. Также в Диксоне находятся вахтовики с двух крупных предприятий — они 
занимаются добычей угля и золота. Руководство предприятия, в соответствии с 
требованиями закона, подали в территориальную избирательную комиссию списки тех, кто во 
время выборов будет на вахте. Теперь избирком отправит на участок дополнительные 
бюллетени, чтобы сотрудники предприятий, если они решат проголосовать, могли 
воспользоваться своим избирательным правом. 

Представители ЛДПР предполагают, что увеличение количества избирателей на 
удаленном участке может привести к нарушениям и фальсификации. 

«Мы полагаем, что идет подготовка к принудительному голосованию за нужных 
кандидатов. В основном это должно происходить 17 и 18 сентября. Предупреждаем всех 
участников таких махинаций: это уголовное преступление. Мы собираемся организовать на 
таких участках усиленное наблюдение, будем ловить махинаторов и сдавать в руки 
правосудия. По многим опросам, в этом году явка будет очень низкая на выборах, что не 
скажешь теперь о Диксоне. На Таймыре самые дорогие выборы в России. Один полетный час 
вертолета стоит 400 тысяч рублей. Его используют, чтобы доставить и забрать урну с 
бюллетенями, а также членов избирательной комиссии и наблюдателей. Мы опасаемся, что 
не получим возможность проследить за честностью выборов в этом году», — рассказал 
координатор партии в крае Семен Сендерский. 

Напомним, выборы в России пройдут в три дня — с 17 по 19 сентября. Вся Россия будет 
выбирать депутатов Государственной Думы. Жители Красноярского края также будут 
голосовать за депутатов Законодательного Собрания региона. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
"Взрыв на борту": в Дудинке прошла тренировка МЧС по тушению пожара на судне 

В Дудинском морском порту спасатели в рамках подготовки к арктическим учениям 
провели тренировку по тушению пожара на судне, перевозящем аварийные химические 
опасные вещества. 

-По сценарию учения, в ЕДДС Таймырского муниципального района поступило 
сообщение от капитана ледокола "Авраамий Завенягин", что при погрузке баллонов с хлором 
произошел взрыв паров топлива с последующим горением. В машинном отделении судна 
находятся 2 пострадавших, а на палубе 5 членов экипажа, 2 из них за бортом, - рассказали 
"Северному краю" в штабе учений. 
 В ликвидации ЧС будут задействованы силы Дудинского арктического пожарно-
спасательного отряда МЧС России, инспектора ГИМС, аварийно-спасательная служба 
УГОЧС, краевые спасатели, полиция, Роспотребнадзор, медики и другие представители 
системы РСЧС - всего 123 человека. Кроме того, в тушении примут участие 37 единиц 
техники, 5 плавсредств и вертолет МЧС России.  

Напомним, что арктические учения МЧС пройдут в Дудинке и Норильске 7 и 8 сентября. 
«Северный край» 

 
В Дудинке проведут проверку системы оповещения гражданской обороны 

Учебный сигнал «Внимание всем!» будет подан третьего сентября в 14:00 путем 
включения речевой информации. Управление по делам ГОЧС администрации Таймырского 
Долгано-Ненецкого района просит горожан с пониманием отнестись к необходимости 
проверки системы, и, услышав речевое сообщение, не предпринимать никаких действий и 
сохранять спокойствие. 
 
Дудинский спортивный комплекс открывает набор в секции 

В Центре силовых видов спорта, расположенном в доме № 9 на улице Щорса, тренер 
Павел Насонов набирает мальчиков и девочек 2011 года рождения и старше в секцию бокса. 
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В этом же учреждении тренеры Дмитрий Заверуха и Дмитрий Приходько приглашают 
юношей и девушек 2010 года рождения и старше в секцию пауэрлифтинга. 

Для взрослого населения города в Центре силовых видов спорта работают платные 
группы. Посетить занятия по боксу и пауэрлифтингу можно в понедельник, среду и пятницу с 
20:00 до 22:00 часов. Разовое посещение спортивного зала по данным направлениям 
обойдется в 252 рубля. Абонемент, рассчитанный на 11 тренировок — в 2280 рублей. 
Телефон для справок: 5-18-66. 

Плавательный бассейн «Нептун» ожидает молодежь 2014 года рождения и старше в 
секции плавания. Занятия проводят тренеры Наталья Мордвинкина и Александр Самосюк. 
Узнать о секциях плавательного бассейна «Нептун» можно по телефону 5-32-80. 

В Доме физической культуры, расположенном на улице Всесвятского, 8, открывается 
набор в секцию мини-футбола. Тренер Дмитрий Меновщиков приглашает освоить тонкости 
этой игры мальчиков 2014 года рождения и старше. Связаться с тренером можно по 
телефону 8-(908)-030-18-18. 

Познакомиться с техниками игры в баскетбол поможет тренер Станислав Данилкин. В 
секцию баскетбола можно записаться юношам и девушкам 2009 года рождения и старше по 
телефону 8-(902)-550-99-95. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске и Дудинке установят более 200 новых лифтов 

В заполярную столицу Северным морским путём начали завозить новое лифтовое 
оборудование. До конца года 200 новых лифтов появятся в домах Норильска и 23 лифта – в 
Дудинке. Их установят взамен старых по программе капитального ремонта. 

Кроме кабины лифта, заменят электрооборудование, направляющие, по которым 
движется лифт. Ремонтируется машинное отделение и «пульт управления» лифтами. Там, 
где возможно, расширяют проёмы, чтобы в кабины комфортно было входить с коляской или 
людям с ограниченными возможностями здоровья. В самой кабине установлены зеркала, 
металлические поручни, кнопки со шрифтом Брайля, работают голосовые или звуковые 
оповещения о прибытии на этаж. 

До 2025 года все лифты в стране, отслужившие 25 и более лет, планируется заменить на 
новые. 

Заместитель министра строительства края Людмила Бондаренко: «Регион успешно 
справляется с этой частью программы. В домах края уже установлено 1855 новых лифтов, до 
конца года смонтируют ещё более 400». 

«Красноярский край» 
 

Катастрофическая ситуация с кадрами сложилась в оганерской больнице. В Норильске 
скоро некому будет лечить пациентов. 

Работники Норильской городской больницы №1 обратились с письмом к руководству 
медучреждения и профильные структуры края. Из обращения следует, что в оганерской 
больнице наиострейшая нехватка кадров. 

Медики, которых осталось совсем мало, оказались в невероятно сложном положении. 
Они предупреждают, что скоро оказывать профильную помощь будет просто некому: в 
последнее время из больницы специалисты увольняются десятками. 

«Обращаем ваше внимание на существующую проблему катастрофического кадрового 
дефицита медицинских специалистов (всех сфер) КГБУЗ НМБ 1 г. Норильска, возникшую из-
за оттока и отсутствия притока новых.  Непривлекательность условий работы в нашем 
медицинском учреждении способствует продолжающемуся сокращению персонала. Если 
ситуация не изменится, то в ближайшие месяцы это может привести к ограничению по 
доступности и своевременности оказания экстренной медицинской помощи (хирургической, 
гинекологической, травматологической и терапевтической) населению НПР», – такими 
словами начинается обращение. 
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Кадровая проблема оганерской больницы на слуху не первый день. В 
социальных сетях было много гневных постов, в которых медики рассказывали о 
многочисленных увольнениях. 

«Оставшийся медицинский персонал в течение длительного времени работает в 
условиях высокой нагрузки, что уже привело к физическому и моральному истощению». 

Когда за год по одному профилю увольняется половина персонала, на оставшуюся часть 
взваливают всю дополнительную работу. Отдых становится чем-то из области фантастики: 
вместо обычных четырех-пяти ночных смен теперь на плечах узкого специалиста 10–12. Как в 
состоянии постоянного недосыпа и усталости врач должен трудиться и, тем более, проводить 
сложные операции? 

Высокая нагрузка в течение длительного времени обязательно даст о себе знать: как бы 
ни старался человек, он не сможет сделать больше, чем позволит ему собственный организм. 
Страшно представить к чему это может привести. Наверное, и поэтому многие врачи и 
медсестры, ощутив физическое и моральное истощение, уходят, забирая трудовую книжку. 

«Диагностические возможности нашего стационара в вечернее и ночное время 
практически недоступны ввиду отсутствия специалистов (врачи ультразвуковой и 
функционально диагностики)», – продолжают «крик о помощи» авторы письма. 

А ведь это действительно беда. Поступит, например, в больницу пациент с болью в 
животе в семь часов вечера, а сделать ему УЗИ будет некому. Остается сидеть и ждать до 
утра или соглашаться на диагностическую операцию. А если речь идет о ребенке? Что делать 
в такой ситуации? 

Кроме того, Норильск отрезан от материка, где в крайнем случае всегда можно 
добраться до большого города и найти специалиста, который тебе поможет. А что делать 
норильчанам, в первую очередь тем, кто по состоянию здоровья никуда долететь не может? 

«КГБУЗ НМБ 1 является единственным многопрофильным стационаром на территории, 
который до настоящего времени оказывает экстренную медицинскую помощь населению. 
Просим вас посодействовать в решении данной проблемы», – заканчивает свое письмо 
коллектив оганерской больницы. 

Напомним, недавно в Норильск прилетал заместитель министра здравоохранения 
Красноярского края Александр Украинцев. О проблеме теперь знает и он. Медики передали 
ему обращения в надежде, что край, в чьем подчинении и находится оганерская больница, их 
услышит. 

Ранее «Таймырский телеграф» писал, что вакансий в Красноярском крае стало больше 
на 88 процентов. Наиболее дефицитные сотрудники в регионе – медики, рабочий персонал и 
строители. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" заявил, что устранил большую часть нарушений на заводе после 
проверки 

"Норильский никель" устранил "значительную часть" нарушений промышленной 
безопасности, выявленных Федеральной службой по экологическому, технологическому и 
атомному надзору (Ростехнадзор) на Медном заводе, сообщили ТАСС в пресс-службе 
производителя. 

"Компания уже устранила значительную часть нарушений и направила соответствующие 
документы в Ростехнадзор. На выполнение производственной программы и работу завода 
проводимые работы не повлияли", сказал представитель "Норникеля". 

Ранее сообщалось, что Ростехнадзор выявил 125 нарушений промышленной 
безопасности на Медном заводе. 

"Установлено, что не определен порядок проведения диагностики, испытания, 
освидетельствования сооружений и технических устройств, применяемых на опасных 
производственных объектах, экспертизы промышленной безопасности; при 
регистрации/перерегистрации ОПО (опасных промышленных объектов) не в полном объеме 
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учитываются и вносятся количественные и качественные характеристики, а также 
сооружения и технические устройства, в которых обращаются опасные вещества; 
допускается эксплуатация технических устройств с истекшим сроком службы, эксплуатация 
зданий и сооружений с дефектами строительных конструкций без выполнения ремонтных 
работ в установленные сроки", - сообщило ведомство. 

По результатам проверки в отношении ПАО "ГМК "Норильский никель" и 20 должностных 
лиц были вынесены постановления о привлечении к административной ответственности в 
соответствии с ч.1 ст. 9.1 КоАП РФ (нарушение требований промышленной безопасности или 
условий лицензий на осуществление видов деятельности в области промышленной 
безопасности опасных производственных объектов). 

"Учитывая факт эксплуатации 38 технических устройств Медного завода при отсутствии 
экспертизы промышленной безопасности, в отношении юридического лица подготовлены 
материалы для направления в суд и рассмотрения вопроса о приостановлении их 
эксплуатации", сообщил Ростехнадзор. 

Комиссия центрального аппарата ведомства провела плановую проверку на заводе 
совместно с представителями Енисейского, Уральского и Западно-Уральского управлений 
Ростехнадзора в период с 16 по 27 августа. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Длина до 60 см»: в Красноярском крае изготовили избирательные бюллетени для 
выборов 

Избирательная комиссия Красноярского края получила в типографии основную партию 
бюллетеней для голосования на выборах в Госдуму и Законодательное собрание. 

Упаковки с бланками передали сегодня, 2 сентября. Все они спецсвязью будут 
отправлены в территории края. В Избиркоме отметили, что остальные бюллетени передадут 
6 сентября. Они предназначены для Красноярска. 

«До передачи всех бюллетеней типография находится под охраной сотрудников ГУВД», 
— пояснили представители комиссии. 

Всего для обеспечения голосования в крае типографии заказали 8 227 600 
избирательных бюллетеней, в том числе для голосования с использованием технических 
средств подсчёта голосов — комплексов обработки избирательных бюллетеней (КОИБ2010) 
— 2 960 000 бюллетеней. 

«Все бюллетени имеют высокую степень защиты. Ширина избирательного бюллетеня — 
21 сантиметр, длина — в зависимости от количества кандидатов и политических партий, 
зарегистрировавших списки кандидатов. Длина некоторых бюллетеней до 60 сантиметров. 
Напомним, на выборах депутатов Государственной Думы в бюллетене 14 партий, на выборах 
депутатов Законодательного Собрания края — 9 партий», — рассказали в Избиркоме. 

Напомним, выборы в России пройдут в три дня — с 17 по 19 сентября. Вся Россия будет 
выбирать депутатов Государственной Думы. Жители Красноярского края также будут 
голосовать за депутатов Законодательного Собрания региона. 

newslab 
 

Бывший главный коммунист края Петр Медведев не вернется в Заксобрание 
Красноярский краевой суд отказал Петру Медведеву в восстановлении в качестве 

кандидата в Законодательное собрание Красноярского края. Он баллотировался по 
Эвенкийскому двухмандатному округу. 

Бывший первый секретарь краевого отделения КПРФ шел как самовыдвиженец и 
собирал подписи. Избирательная комиссия выявила в них большой процент брака и отказала 
в регистрации. 

Как сообщает «Коммерсантъ», сам Медведев апеллировал к тому, что окружная 
комиссия для расчета требуемого количества подписей якобы взяла число избирателей за 
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2016 год, а не за 2021, что увеличило количество подписей, требуемых для подачи 
в избирком. Решение краевого суда он также намерен обжаловать. 

Напомним, Петр Медведев занимал в Заксобрании должность руководителя фракции 
КПРФ, однако был отстранен однопартийцами в декабре 2019 года из-за того, что внес 
поправки в закон «О рекламе» от имени фракции, но без согласования с ней. А в январе 2020-
го Президиум ЦК КПРФ отстранил Медведева от должности первого секретаря краевого 
отделения партии и распустил бюро крайкома. 

Главными претензиями к Петру Петровичу, который возглавлял краевой комитет 12 лет, 
стали претензии к кадровому составу отделения, плохие результаты на выборах и 
практически отсутствие партии в публичном поле. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае за неделю сильнее всего подорожали куриные яйца 
В Красноярском крае за неделю сильнее всего подорожали куриные яйца. Их стоимость 

увеличилась больше, чем на 2% — сейчас нужно в среднем отдать 61 рубль 71 копейку за 
десяток. Также, по данным Красноярскстата, немного подорожала сметана и свежие огурцы. 
При этом сезонные овощи продолжают дешеветь — больше всего стоимость снизилась у 
свеклы, белокочанной капусты и моркови. 

При этом продолжает дорожать бензин. За неделю все марки стали стоит больше на 
несколько копеек. При этом цена дизтоплива осталась прежней. 

АиФ Красноярск 
 

Розница Красноярского края прибавила в оборотах 
Особо впечатляющих результатов ей, правда, показать не удалось — по динамике она 

оказалась лишь четвертой в Сибири. А вот по ее объему на душу населения — второй. 
Оборот розничной торговли в Красноярском крае за первое полугодие 2021 года вырос 

на 6,8% и составил 103,6 тысячи рублей на одного жителя региона. Такие данные приводит 
агентство «РИА Рейтинг». 

 По последнему показателю край в Сибирском федеральном округе уступил лишь 
Новосибирской области, где оборот ретейла на душу населения составил 109,7 тысячи 
рублей. А вот по динамике оказался четвертым, отстав от Алтая (10,4%), Иркутской (10,1%) и 
Новосибирской областей (10%).  В целом по России, Красноярский край оказался на 47 месте 
по темпам роста оборота розничной торговли и на 44-м — по доле на одного жителя. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Попова заявила, что рост заболеваемости коронавирусом фиксируется в восьми 
регионах 

Рост заболеваемости коронавирусом фиксируется в восьми регионах России, еще 47 
субъектов находятся в стадии снижения заболеваемости. Об этом в четверг заявила глава 
Роспотребнадзора Анна Попова. 

"На сегодняшний день у нас восемь субъектов всего в стадии роста [заболеваемости 
ковидом]. И 47 субъектов в стадии снижения. А 30 остаются на плато, то есть нет пока 
динамики ни вверх, ни вниз. И будем надеяться, что они справятся с ситуацией настолько, что 
дальнейшее развитие будет исключительно снижением вызова нам", - сказала она в 
интервью Наиле Аскер-заде на телеканале "Россия-24". 

Заболеваемость ковидом наиболее интенсивно снижается в регионах, где привито более 
60% взрослого населения, указала Попова. 

"Мы четко видим: те субъекты, где привито более 60% взрослого населения, а таких 
количество увеличивается с каждым днем, там темпы снижения значительно интенсивнее, 
чем в тех регионах, где меньше половины взрослого населения привито. А если еще меньше 
30%, такие субъекты тоже есть, их несколько, там ситуация совсем не хороша", - сказала она. 

ТАСС 
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В Минздраве не поддерживают отмену масочного режима 

Министерство здравоохранения не поддерживает отмену масочного режима в РФ из-за 
коронавируса, заявил ТАСС в пятницу первый заместитель министра здравоохранения 
Виктор Фисенко. «Сейчас этого точно делать не стоит, мы поддерживаем масочный режим, и 
Минздрав выступает за ношение масок», — сказал он в кулуарах Восточного экономического 
форума (ВЭФ). 

При этом Фисенко отметил, что сейчас необходимо наращивать темпы вакцинации от 
коронавируса для достижения коллективного иммунитета. «Для этого каждый должен сделать 
соответствующий выбор и занять активную позицию по этому вопросу», — заявил он. 

ТАСС 
 

Росимущество поддержало инициативу о передаче конфиската малоимущим 
Росимущество согласилось с целесообразностью инициативы о передаче части 

задержанных таможней товаров, а также нереализованного конфискованного имущества 
нуждающимся. Это следует из письма (есть в распоряжении «Известий») за подписью 
замруководителя ведомства Алексея Пономарева в адрес Народного фронта, который 
выступил с этим предложением. Пресс-служба ведомства подтвердила подлинность 
документа. 

Как уже писали «Известия», в начале августа Народный фронт обратился в 
Росимущество (ведомство является уполномоченным органом по распоряжению 
конфискованных товаров) с предложением передавать малоимущим гражданам 
конфискованные таможней товары, которые подлежат уничтожению или не востребованы на 
торгах в течение определенного периода. 

Как уже писали «Известия», общественники отметили, что ценные товары уничтожаются 
партиями, притом что малоимущие граждане нуждаются в самом необходимом. 

ОНФ предложил изменить правила по уничтожению конфиската. Естественно, речь 
может идти только о тех товарах, которые не запрещены к реализации и признаны 
государственной экспертизой годными, уточнили в Народном фронте. Операторами по 
распределению помощи было предложено сделать благотворительные организации. 

«Вопрос о передаче части задержанных товаров, а также нереализованного 
конфискованного имущества благотворительным организациям в целом заслуживает 
внимания, в связи с чем Росимущество выражает готовность к его дальнейшей проработке и 
обсуждению в рамках экспертных совещаний», — сказано в письме Росимущества в адрес 
ОНФ. 

Известия 
Греф назвал, какой ценой миру и России дастся энергопереход к 2050 году 

Достижение мировой углеродной нейтральности к 2050 году будет стоить миру $140 трлн 
или 3% мирового ВВП в год, а падение энергетического экспорта России к этому моменту 
может составить порядка $200 млрд, заявил глава Сбербанка Герман Греф, выступая на 
ВЭФ-2021. 

По слова Грефа, согласно подсчетам Сбербанка, чтобы достичь к 2050 году мировой 
углеродной нейтральности, две трети мировой энергии должны будут добываться из 
возобновляемых источников. 

"Возможные последствия для энергетического экспорта России к 2050 году от 
энергоперехода - это падение энергетического экспорта на $179 млрд к 2035 году, к 2050 - на 
$192 млрд. Потенциальное падение производства к 2050 году нефти и газового конденсата в 
России составит 72%, газа - на 52%, энергетического угля - на 90%", - сказал он. 

По мнению Грефа, последствия для бюджета России и доходов населения при сценарии 
достижения мировой углеродной нейтральности к 2050 году также будут ощутимыми. "Доходы 
населения, к сожалению, мы прогнозируем, могут упасть на 14% и примерно 5 трлн рублей 
составят потери бюджета Российской Федерации к 2035 году", - отметил он. 

Глава Сбербанка подчеркнул, что последствия от энергоперехода коснутся не только 
энергетиков и отраслей экономики, это повлияет на каждого человека, на повседневную 
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жизнь. "Мы должны будем более быстро внедрять все, что касается экономии 
энергоресурса - система умного дома, отопление и т. д. Мы должны поменять свое 
поведение, должны задуматься о том, что есть дополнительный стимул, чтобы строить 
скоростные железные дороги, потому что авиационные выбросы очень велики", - отметил он. 

Резюмируя подсчеты Сбербанка, Греф назвал шесть основных рисков от 
энергоперехода к 2050 году - падение экспортной выручки, занятость, проблема моногородов, 
потенциальная утрата российского лидерства в мировой энергетике, потеря бюджетных 
доходов, проблемы энергокомпаний при отсутствии трансформации и их возможное 
банкротство. Греф также сообщил, что Сбербанк направил свой прогноз в 
Минэкономразвития. 

ТАСС 
 

ВЦИОМ рассказал, сколько россиян намерены проголосовать на сентябрьских 
выборах 

Более половины россиян, принявших участие в опросе, заявили о своем твердом 
намерении проголосовать на выборах 17-19 сентября. Результаты анкетирования представил 
в четверг в ходе круглого стола руководитель практики политического анализа 
Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) Михаил Мамонов. 

"Большинство россиян (70%) с той или иной степенью уверенности декларируют 
намерение проголосовать на выборах депутатов Госдумы. Среди них 51% респондентов 
заявили о твердой уверенности принять участие в выборах", - сказал Мамонов. Он добавил, 
что еще 19% сообщили, что не планируют голосовать, а 11% пока не определились. 

"Группа тех, кто с высокой долей вероятности примет участие в голосовании, 
увеличилась. Это показатель стабилизировался. Еще в начале года он был в районе 36-39%", 
- сказал Мамонов. Также вдвое сократилось число неопределившихся - 11% против 22% в 
2020 году. 

ТАСС 
 

ВЦИОМ: шансы пройти в Госдуму имеют четыре партии 
Большинство опрошенных ВЦИОМ россиян проголосовали бы за четыре парламентские 

партии, среди которых Единая Россия, КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия — Патриоты — 
За правду». Такие данные приводит Всероссийский центр изучения общественного мнения. 

«Партийные предпочтения электорально активных россиян распределились следующим 
образом: партия „Единая Россия“ — 34%, КПРФ — 18%, ЛДПР — 10%, партия „Справедливая 
Россия — Патриоты — За правду“ — 7%. Четыре парламентские партии, таким образом, 
имеют высокие шансы пройти в Думу нового созыва», — говорится в результатах 
исследования, опубликованного на сайте ВЦИОМ. 

На последних позициях по результатам опроса расположились «Российская партия 
пенсионеров за социальную справедливость» (2,8%), «Новые люди» (2,8%), «Яблоко» (2,2%). 
А также Российская экологическая партия «Зеленые» (2,1%) и Российская партия свободы и 
справедливости (1,8%). Стоит отметить, что с 2011 года проходной порог в Госдуму 
составляет 5% голосов. 

URA.RU 
 

Бюджетники могут пожаловаться на принуждение к голосованию 
В России запустили специальный сайт, на котором работники бюджетной сферы могут 

пожаловаться, если начальство принуждает их голосовать на выборах за определенных 
кандидатов. 

Платформа называется «Ваш выбор». «Мы создали сайт для помощи тем, кого хотят 
лишить права выбирать политиков по совести и заставляют голосовать «правильно», – 
говорят организаторы проекта. 

Сайт, отмечают они, создан не только ради противодействия административному 
ресурсу. Там избирателям рассказывают об их правах и дают юридические консультации. 
Также у проекта есть свой телеграм-бот, который принимает жалобы, и горячая линия. 
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Напомним, выборы в России пройдут 17- 19 сентября. На них будут голосовать за 
кандидатов в депутаты в Госдуму VIII созыва. Всего в выборах участвуют 14 партий. 

Также в 39 регионах страны в эти дни выберут депутатов Законодательных собраний, в 9 
– губернаторов, в 11 центрах регионов – мэров городов. 

 ДЕЛА 
 

В России до конца года организуют чартерные поезда для ввоза мигрантов 
До конца нынешнего года планируется наладить механизм для ввоза иностранных 

рабочих на российские стройки. В частности, планируется запустить чартерные поезда. Об 
этом в кулуарах Восточного экономического форума рассказал замминистра строительства и 
ЖКХ Никита Стасишин. 

"Мы в ближайшее время организуем поездку в Узбекистан для того, чтобы в пилотном 
режиме организовать тестовый отбор и вакцинацию, что нам даст в безопасном режиме 
проработать возможность организовать чартер через территорию Казахстана", – цитирует 
Стасишина РИА Новости. 

По словам замминистра, заявки на организацию данного процесса подали уже десятки 
компаний. 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США не понимают мир, который находится за их пределами 
США проиграли войну в Афганистане, так как не понимают мир, который находится за их 

пределами, заявил на днях спецпредставитель президента России по Афганистану Замир 
Кабулов. 

Америка прошла огромный путь, прежде чем стать великой. В отличие от испанцев, 
которые предпочитали обращать туземное население в католическую веру, английские 
переселенцы, ставшие американцами, индейцев просто убивали. Так они освобождали 
жизненное пространство для себя и своих потомков. По сути, американскую нацию основали 
протестантские фундаменталисты, далекие, но идейные братья нынешних, овладевших 
Афганистаном, с одной лишь разницей: эти взяли власть в своей стране, а те захватывали 
чужую. И сделав это, решили, что вправе действовать подобным образом в любой стране, 
вторгаться туда и наводить свои порядки. 

В отличие от европейцев с их многовековым опытом общения между собой и с другими 
народами, американская нация формировалась в обособленном культурном континууме. 
Земли Северной Америки, захваченные переселенцами, были огромны, но от остального 
мира их отделяли бескрайние пространства океанов. Освободившись от британского 
господства, США поднялись, росли и развивались, предоставленные сами себе. Все новые и 
новые переселенцы, желающие влиться в нарождающуюся нацию, были обязаны разделять 
американские ценности и американский образ жизни, иначе они становились изгоями и в 
трудных условиях Дикого Запада не выживали. 

Выбравшись в начале прошлого века на просторы мировой политики, США пришли туда, 
не имея навыков межкультурной коммуникации. Воспитанные на ценностях личной свободы, 
капитализма и либеральной демократии, американцы автоматически переносили эти 
ценности на другие народы с собственной богатой и насыщенной (гораздо более, чем в США) 
историей и культурой. Так, все восточные народы, с их огромной палитрой национального 
своеобразия, казались американцам на одно лицо, и все должны были – как иммигранты в 
самих США – думать и действовать одинаково. Но американцы обладали силой, и эта сила 
всё чаще заменяла им понимание, а идеологическое противоборство с Советским Союзом 
создавало мотив применять эту силу повсюду, где США усматривали угрозу своим 
«национальным интересам». 

Как это работает, показывают нам все войны Штатов, от корейской в середине XX века 
до афганской в начале ХХI века. Но яснее прочих – самая известная из них, вьетнамская 
война. США долго и мучительно втягивались в нее с 1940-х годов. В то время Индокитай был 
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французским, но у французов после Второй мировой войны не было ни нужных ресурсов, 
ни особого желания воевать за свою колониальную империю. Это противоречило самому 
духу французской нации, идеалам свободы, равенства и братства. Только что 
освободившиеся от германской оккупации, французы не могли навязывать свою. И они 
понимали, что это бесперспективно: «Вы можете положить на завоевание этой страны 
(Вьетнама – Б.Т.) полмиллиона солдат, но даже тогда его невозможно будет добиться», – 
говорил французский генерал Леклерк американцам, но те, надменные и самоуверенные, его 
не услышали. 

У них были и ресурсы, и желание. Шла холодная война, Восточная Европа стала частью 
советского блока, война в Корее закончилась разделом страны, а после победы коммунистов 
в огромном Китае (1949) Америкой овладел страх, что под ними окажется весь Индокитай, а 
дальше – и весь мир. 

«Свобода, которую мы лелеем и оберегаем в Европе, ничем не отличается от той 
свободы, которая подвергается опасности в Азии», – говорил в своей первой 
инаугурационной речи Дуайт Эйзенхауэр. Не только он, а весь американский политический 
класс отказывался понимать, что у каждого народа собственное представление о свободе, 
каждый народ хочет сам решать свою судьбу и не хочет – чтобы его судьбу решали чужаки-
интервенты. 

Еще важнее, чем внешние, для политического класса Америки были, есть и всегда будут 
внутренние мотивы. Начало вторжения во Вьетнам пришлось на годы маккартизма. Градус 
антикоммунистической истерии зашкаливал, Америка накручивала сама себя, изобретая 
угрозы там, где их не было. Любой американский президент, госсекретарь или сенатор 
рисковал креслом и карьерой, если отступал, проявлял «слабость» перед лицом «угрозы 
коммунизма». Регулярная сменяемость власти превратилась из достоинства американской 
демократии в ее проклятие: вместо того, чтобы с честью уйти, как эти сделали французы, все 
президенты США от Гарри Трумэна до Ричарда Никсона лишь наращивали вмешательство, 
поскольку если бы они отступили, это дало бы политические козыри на выборах их 
политическим противникам. 

В 1963 году, уже прекрасно понимая, что войска из Вьетнама нужно выводить, президент 
Джон Кеннеди признавался: «Если я сделаю это, мы получим новую вспышку маккартизма, и 
меня не переизберут». В том же году Кеннеди убили, а в следующем его преемник Линдон 
Джонсон триумфально победил поборника войны Барри Голдуотера. Это был ясный сигнал 
общества Белому дому! Но Джонсон, получив карт-бланш, еще глубже втянулся в войну. И 
она же прикончила его как политика: к следующим выборам пузырь популярности Джонсона 
сдулся, и он даже – редчайший случай в американской политике! – не осмелился 
выдвинуться на второй срок. Сменивший его Никсон твердо решил закончить вьетнамскую 
войну и все-таки сделал это, но перед тем расширил боевые действия на Камбоджу и Лаос. 
Символическое падение Сайгона произошло уже при Джеральде Форде, который меньше 
других был повинен в войне. 

Замените «Вьетнам» на «Афганистан», а «коммунизм» – на «терроризм». И вы увидите 
всё то же самое, только в «лайт-варианте». После терактов 11 сентября 2001 года Джордж 
Буш – младший вторгается в Афганистан под предлогом борьбы с терроризмом и свергает 
власть талибов (запрещенных в РФ). Появляется реальный шанс вернуть на трон законного 
короля Мохаммеда Захир-шаха, уважаемого всеми афганцами «отца отечества». Это верный 
и достойный путь, еще в 1993 году с успехом опробованный в Камбодже, где возвращение на 
трон Нородома Сианука положило конец 25-летней гражданской войне. Но США понимают: 
если афганцы сплотятся вокруг своего короля и возродят национальное государство, ими 
трудно будет управлять, еще труднее – навязывать им свою волю, американские ценности и 
порядки. Поэтому они делают ставку на правительства, составленные из прикормленных 
функционеров. И так как эти коррумпированные администрации не пользуются народной 
поддержкой, война обостряется. Всё то же самое, напомню, было в Южном Вьетнаме, где 
американцы поддерживали крайне непопулярные режимы Дьема и Тхиеу, потому что те были 
управляемы и боролись с «коммунизмом» (хотя на самом деле не столько боролись, сколько 
набивали американскими субсидиями собственные карманы). 
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Барак Обама, лауреат Нобелевской премии мира, продолжает войну даже после 
ликвидации главного террориста Усамы бен Ладена (2011). На волне своего успеха Обама 
переизбирается (2012), но вместо того, чтобы уйти из Афганистана, увязает в этой войне. Все 
прекрасно понимают, что войска необходимо выводить, но если это сделать, кандидат от 
демократов может проиграть на выборах. Хиллари Клинтон всё равно проигрывает, а война 
тем временем продолжается, отнимая всё новые жизни и увеличивая шансы «Талибана». 
Пообещавший в 2016 году сделать Америку снова великой Дональд Трамп продолжает войну, 
но все-таки решается на вывод войск. Бегство из Афганистана происходит уже при Джо 
Байдене, на которого валятся все шишки, заслуженные им и незаслуженные. В результате 
действий США к власти возвращаются те самые талибы, которых Штаты с помпой свергли 20 
лет назад. Что это, как не порочный круг? 

Главный урок вьетнамской, афганской и всех прочих внешнеполитических авантюр 
Америки предельно очевиден. Каждая следующая администрация, неважно, демократическая 
или республиканская, обречена повторять ошибки и провалы предыдущей. И это не вина их, 
а беда, ибо такова сущностная черта американского политического класса в целом, неумения 
и нежелания понимать окружающий мира во всем его многообразии. 

Американцы занимались и будут заниматься экспортом «демократии» и «либеральных 
ценностей», так как искренне считают, что всем людям на планете нужно то же, что и им, 
причем в таком же исполнении. А также потому, что могут себе это позволить; их всегдашняя 
иллюзия всесилия и подростковый страх показаться слабыми не дают им шанса повернуть 
назад, когда это еще возможно без потери репутации. И потому, что внешнеполитический 
успех, неважно, настоящий или мнимый, для них прежде всего фактор внутриполитической 
борьбы. 

Надежды, что они «поймут» и «осознают», насколько сложен мир и насколько аккуратно 
следует с ним обращаться, что возьмутся за ум и сделают наконец-то правильные выводы, 
перестанут наступать на грабли – все эти надежды напрасны. Кто-то, получивший по мозгам в 
чужой стране, может быть, поймет и осознает, но уже следующие выборы приведут в Белый 
дом новую администрацию непуганых горячих джентльменов (а теперь, очевидно, и леди, для 
которых выказать крепость звездно-полосатых яиц будет еще важнее). Всё опять повторится 
сначала. 

Но это, разумеется, не повод для отчаяния. Разговаривать со «всесильной» Америкой 
можно и нужно, словом и делом убеждая ее, что она на мировой арене вовсе не всесильна. 
Лучший аргумент – живой пример. И такие примеры у нас есть, самый свежий – в Сирии. 
Россия пришла в Сирию по просьбе ее законных властей, чтобы помочь им отразить 
агрессию террористов из «Исламского государства*» (также запрещенного в РФ). Решив эту 
задачу, Россия не навязывает сирийскому народу собственные представления о должном, но 
выступает в роли миротворца и способствует национальному примирению. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,85  ▼ 0, 34 

EUR 86,30  ▼ 0, 10 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


